

INFORME TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES OCTUBRE-DICIEMBRE 2019

MONTERREY, NUEVO LEÓN, ENERO 2020

INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES REGIAS INFORME TRIMESTRAL OCTUBRE-DICIEMBRE 2019 Y ANUAL

En acatamiento a lo dispuesto en la Fracción XII, del Artículo 13 del Reglamento del Instituto Municipal de las Mujeres Regias y con el permiso de este Consejo Directivo, me permito hacer de su conocimiento las actividades realizadas durante el cuarto trimestre y anual 2019.

Estas actividades las realizamos para dar cumplimiento a los objetivos establecidos del Instituto, según se establece en la Fracción II del Artículo 13, del Reglamento del IMMR. A través de estas acciones damos atención a los proyectos estratégicos que orientan nuestro quehacer institucional:

- 1. Prevención de la Violencia**
- 2. Perspectiva de Género**
- 3. Difusión de los Derechos de la Mujeres Regias**
- 4. Promoción de la Salud**

1. Prevención de la Violencia

Durante este trimestre continuamos con el programa de Prevención de la Violencia Escolar en coordinación con la Dirección de Prevención del delito de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad, en este programa pláticas sobre igualdad de género en primarias de la zona centro de la ciudad de Monterrey.

Llevamos a cabo la Junta Mensual de la Red de Mujeres en la que se llevó a cabo una obra de teatro “El reflejo de Nínive”, la cual refiere al tema de la prevención del Cáncer de Mama y la situación violenta por la que cruza el personaje desde el punto de vista no solo de salud, sino también social.

Se llevó a cabo la Rodada Naranja conmemorando el 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia a las Mujeres y las Niñas, en la que participaron mas de 100 personas rodando los 16 km que forman la vía deportiva de la ciudad Monterrey.

Se llevaron a diversas colonias de la ciudad de Monterrey, la Obra de teatro “Duele”, en la que proyecta situaciones de violencia que pueden estar viviendo las mujeres y sus familias. Estos eventos se realizan al aire libre con la intención de que lleguen a todo público y promover el mensaje de prevención.

En conmemoración del día Internacional de la Eliminación de la violencia hacia las mujeres y las niñas, entregamos reconocimientos a 300 mujeres regias que

concluyeron la capacitación certificada en “Desarrollo humano integral para la prevención de la violencia y garantía de los derechos humanos”, formando así una red de apoyo vecinal para las víctimas de violencia.

Se llevó a cabo la Vendimia Regia en donde mujeres que se han capacitado con los talleres productivos del Instituto tuvieron un espacio de venta sin costo en la plaza Zaragoza y quienes asistieron además de comprar sus productos conocieron las actividades que el Instituto realiza en beneficio de las mujeres regiomontanas y sus familias.

Los resultados del trimestre fueron:

Actividades de Prevención de la Violencia	Octubre 19	Noviembre 19	Diciembre 19	Total Anual
Cantidad de actividades de prevención de la violencia	37	104	24	493
Cantidad de personas beneficiadas en actividades de prevención de la violencia	322	5,074	1,423	11,128

2. Perspectiva de Género

Durante este trimestre, continuamos con las actividades del programa Lazos entre mujeres, impartiendo talleres productivos, participando en las Brigadas organizadas por la Secretaría de Desarrollo Social del Municipio de Monterrey.

Continuamos con las actividades del programa Lazos entre mujeres, impartiendo los talleres de herbolaria con asistentes de distintas zonas de Monterrey, teatro, bordado en listón y arreglo floral creándose nuevos grupos de primer nivel y formando grupos de nivel avanzado; así como el taller de Repostería Navideña.

Se llevó a cabo la Segunda reunión con las Unidades de Género de las Secretarías que conforman la Administración Pública de Monterrey, quienes se les capacita en género como introducción al plan de trabajo anual que llevarána acabo durante este año en sus Secretarías.

En el mes de Octubre se iniciaron las capacitaciones en Perspectiva de Género a todo el personal de la Administración Pública de Monterrey en coordinación con la Dirección de Recursos Humanos de la Secretaría de Administración, se han logrado capacitar alrededor de 600 personas en 21 sesiones.

El día 19 de Diciembre se llevó a cabo la Feria Integral de la Mujer donde contamos con la asistencia de expositores que ofrecieron diferentes servicios del área de derechos humanos, educación, empleo, prevención del delito, salud, entre otros en la colonia las Pedreras (Fomerrey 106).

En este componente se obtuvieron:

Actividades de Prevención de la Violencia	Octubre 19	Noviembre 19	Diciembre 19	Total Anual
Cantidad de actividades de perspectiva de género	36	125	13	343
Cantidad de personas beneficiadas en actividades de perspectiva de género	548	1,798	321	6,194

3. Difusión de los Derechos de la Mujeres Regias

Participamos en el evento que organiza Zihuacalli, Casa de la Mujer Indígena por el mes Conmemorativo de la Eliminación de la Violencia hacia las Mujeres y Niñas, en el que promovimos los derechos de las mujeres con postales diversos en idioma náhuatl, otomí y tenek.

El 15 de Octubre realizamos Conversatorio “Transformación de la participación de la mujer en la política mexicana” en conmemoración del 66 aniversario del voto femenino en México. Contamos con la participación de la Lic. María Elena Chapa Hernandez, la Magistrada Graciela Buchanan Ortega, la Lic. Carlota Vargas Garza y como moderadora participó la Maestra Elena Olascoaga.

En coordinación con el DIF Monterrey, llevamos a cabo eventos en conmemoración del día Internacional de las Personas con Discapacidad, como el "Conversatorio entre Mujeres con Discapacidad" en el Museo Metropolitano, además de presentaciones artísticas realizadas en los bajos del Palacio Municipal. Gracias a las y los asistentes.

Los resultados del cuarto trimestre fue de:

Actividades de Prevención de la Violencia	Octubre 19	Noviembre 19	Diciembre 19	Total Anual
Cantidad de actividades de	13	40	4	65

promoción de los derechos de la mujer				
Cantidad de personas beneficiadas en actividades de promoción de los derechos de la mujer	246	280	610	1,523

4. Promoción de la Salud

En el mes conmemorativo a la prevención del Cáncer de Mama, llevamos a cabo una carrera 5 y 10 k en la que participaron mas de 700 personas apoyando la causa de la prevención del cáncer de mama y cervicouterino, lo recaudado fue donado a tres asociaciones que realizan diversas acciones en pro de las mujeres que padecen o han sobrevivido a esta enfermedad, como lo son Cruz Rosa, Alianza Anticáncer y Alerta Rosa quienes recibieron, cada una de las asociaciones 19,600 pesos.

En el mes de octubre se llevó la obra de teatro “El reflejo de Nínive”, obra que trata la situación de una mujer que atraviesa por esta enfermedad. Así también nos apoyó la dirección de Salud con una plática preventiva para las mujeres de la importancia de la autoexploración entregándoles folletos y artículos promocionales donde se indican los pasos de una correcta autoexploración.

Continuamos con las actividades permanentes: Clases de yoga, bailoterapia, zumba, clases de baile para niñas y defensa personal que se imparten en las instalaciones del Instituto desde temprana hora. Este último trimestre 2019, se incorporaron nuevos talleres como el de Danza y porteo, que trata de madres que, para crear lazos con sus hijos e hijas, bailan en brazos así como otras actividades que realizan en sus sesiones; y el de Conciencia corporal, la cual es una técnica de conocer los movimientos de tu cuerpo para crear una conexión y ayuda al equilibrio de la salud mental.

En este componente se obtuvieron:

Actividades de Prevención de la Violencia	Octubre 19	Noviembre 19	Diciembre 19	Total Anual
Cantidad de actividades en promoción de la salud	72	54	40	852
Cantidad de personas beneficiadas en actividades de promoción de la salud	1,267	53	71	2,061



A través de este informe de actividades que hoy me complace reportarles, deseamos reflejar el compromiso de la Administración Municipal de Monterrey para impulsar el desarrollo de las mujeres regiomontanas. Esta labor la hemos desarrollado gracias a la colaboración conjunta entre gobierno municipal, las instituciones y la colaboración desinteresada de múltiples voluntades ciudadanas.

Muchas Gracias
Lic. Liliana Teresa Muraira Romero
Directora General

Monterrey N.L. Enero 2020